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新聞題目：倖免的靜宜楓香樹林？－遭殃的後山(暫定) 

採訪時間：2014/11/13 17：37－18：30 

採訪地點：至善地下室前桌球場旁的靜宜尋根樹社窩 

課程名稱：環境報導與實作 

採訪人員：周悅聆、余晉安、張庭瑋（生態三A） 

受訪者：李至堉－靜宜尋根樹現任社長，及搶救靜宜大學二二八紀念楓香樹林小組成員 

旁聽者：何穎亭－靜宜尋根樹成員 

目前的工作分配 

張庭瑋 組長。準備電腦。採訪時：提問者。逐字稿：負責 00-30 分鐘。 

周悅聆 採訪時：提問者，負責拍攝。逐字稿：負責 45-60 分鐘。 

余晉安 事前：與採訪者聯繫，敲定採訪時間地點，借錄音筆、照相機。採訪時：主問者，負責錄音。逐字稿：

負責 30-45 分鐘、統整逐字稿。 

  

當前有關靜宜大學二二八紀念楓香樹林的資訊 

(1)搶救靜宜大學二二八紀念楓香樹林-facebook 粉絲專頁 

https://www.facebook.com/PUedu228?fref=ts 

(2)楊國禎老師的個人 facebook 

https://www.facebook.com/kc.yang.3?fref=ts 

(3)校內滯洪設施討論園地 [討論區] - 靜宜大學總務處EIP 

http://eip.gnl.pu.edu.tw/modules/newbb/viewforum.php?forum=6 

(4)靜宜大學總務處 EIP-務處會議紀錄-水利局公文 

http://eip.gnl.pu.edu.tw/modules/tad_uploader/index.php?of_cat_sn=22 

 

 

前述 

一開始先與受訪者李至堉同學確認是否可以錄音，並對其承諾我們對他訪問的所有資料（錄音檔、照片、逐字稿、

新聞稿）有建議、修改、補充、撰寫、刪除的權益，經他同意後我們才開始錄音。 

 

2014/11/13 採訪李至堉的逐字稿正式開始 

錄音檔的 1 分 37 秒前的寒暄過程 

悅聆：嗨。 

晉安：嗨，訪問者李至堉。 

至堉：嗨。 

悅聆：現在幾號？今天幾號？星期幾？幾點？ 

https://www.facebook.com/PUedu228?fref=ts
https://www.facebook.com/kc.yang.3?fref=ts
http://eip.gnl.pu.edu.tw/modules/newbb/viewforum.php?forum=6
http://eip.gnl.pu.edu.tw/modules/tad_uploader/index.php?of_cat_sn=22
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至堉：十一月…… 

晉安：十一月十三號下午五點三十七分，為什麼我們要講這個東西呢？等等。 

悅聆：不然萬一你到時候你錄很多很、多段你會不知到什麼是什麼。 

晉安：不就一段嗎？覺得困惑？ 

悅聆：沒電之類的。 

晉安：好，李至堉朋友，我們是……那個叫什麼？我們課程名稱是什麼？天啊，這個這個可以不要錄進去嗎？ 

悅聆：天啊！老師聽到這個會傷心喔。 

穎亭：這是什麼通識嗎？ 

悅聆：環境報導與寫作的樣子。 

晉安：與實作。 

悅聆：還是與寫作？應該是實作。 

晉安：來訪問靜宜大學搶救二二八楓香樹林成員中的你。 

至堉：恩。 

穎亭：請進。 

悅聆：肥瑋來了。（即庭瑋到場） 

晉安：她叫庭瑋（指門口庭瑋），然後她是悅聆（指旁邊悅聆），啊我們兩個… 

至堉：晉安。 

晉安：應該算是老同學（面對庭瑋悅聆）。 

晉安：然後我們來詢問就是搶救靜宜二二八楓香樹林小組的成立的始末，還有它現在要幹嘛？ 

至堉：成立的始末？ 

晉安：還有…還有目前靜宜大學的滯洪池這塊部分的一些事情。 

至堉：成立的始末還現在要幹嘛。 

晉安：對，就過去到現在。 

至堉：恩。 

晉安：能講就講，忘記就…算了。 

至堉：好。 

1 分 28 秒後切入訪問正題 

晉安：首先想要問你的就是為什麼當時這一個小組是怎樣成立的？ 

至堉：怎麼樣成立的？非常簡單，它就是一群為了反對興建滯洪池而成立的小組，那組員其實就是我、尋根樹原 

本的一些成員，和結合一些…欸關心…關心大肚山自然保育的人，還有一些在校的學生，可以說一起發起的

活動。那當初還有中文系系學會會長陳韋誠，所以他那時在借場會比較方便，所以行政事務都是他，幾乎都

是他在處理。 
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晉安：所以就是這個小組的成立是來自於靜宜大學四面八方各個不同的朋友所組成的。  

至堉：對對對。在成立粉絲專業之後，因為我們那時候是一群、一小群原本就有互通有無的一些朋友，有在 

關心社會議題和校園議題的一些朋友，然後聽到這些事情，就先…先組織了一下，先小小的有… 

晉安：討論？ 

至堉：討論了一下，那之後成立粉絲頁之後呢，就有四面八方的在校學生… 

晉安：加入？ 

至堉：就直接私訊我們，說想要加入看能不能做些什麼之類的，那我就是把這些人都把他聚集起來，就是成了搶救

靜宜大學二二八楓香樹林的這個小組。 

晉安：我有個困惑就是，你們當時是怎麼知道學校要蓋滯洪池這件事情。 

至堉：因為當時其實校內在滯洪池還沒出來之前，校內就有兩個議題在跑，一個就是女宿的議題和一個就是總 

務處他們節電鎖門的議題，嘿那時候我跟節電鎖門那些人有一點…就是也有一些接觸，因為有些認識的人在

裡面，啊然後…他們傳了我…傳了給我，他們就說了這個議題之外其實還有另外一個，就是學校要建滯洪

池。我就說要建滯洪池？ 

晉安：這什麼時候發生的事情？ 

至堉：對對對。 

晉安：覺得很困惑嗎？ 

至堉：對就覺得困惑，啊他們就傳了一個學校有一個校園景觀…還有什麼規劃委員會……（正確名稱應為：校園整

體規劃暨建築委員會） 

晉安：就很長一段，落落長（台語） 

至堉：對，就很長一段名字…的會議紀錄，然後他們傳了一份會議紀錄給我，我就看到喔原來已經決議要蓋

了，也決定要怎麼蓋、要蓋在哪裡了，對。 

晉安：就覺得很 Suck（消音）。 

至堉：對，蠻 Suck 的（消音），但是他們的會議記錄是怎麼來的我也不知道，可能是不知道跟誰要來的吧？ 

晉安：就是來源未知（晉安至堉同聲），反正就是有拿到這個資訊。 

至堉：那時候好像五月初了吧… 

晉安：對。 

至堉：我們就想說…五月初，那五月十五號就是師生座談會，就直接在師生座談會… 

晉安：反應。 

至堉：就直接問就好了，嗯。 

晉安：所以當時也沒想那麼多。 

至堉：嗯，是有一直在想說要找問題。因為一開始接到當然是就覺得很驚訝（晉安至堉同聲），然後覺得很多事情

都還看不清楚，對那五月十五那天是比較多資訊出來的那時候。 
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晉安：所以，應該是這樣問好了，你們都都是因為想要「不想讓這片樹林被興建成滯洪池」所組識起來的？ 

至堉：恩，主軸是這個啦，比如說應該說這件事情的切入點…能切入的點很多，啊我們是從二二八公園那個點 

去切入的。 

晉安：還有其他什麼切入點？ 

至堉：就比如說你可以從大肚山的生態保育去切入，那我們比較那時候重要的…放的點是把二二八公園保存下 

來並「正名」它，正名，就是那個正，正反的「正」，正名。 

庭瑋：正名他是？ 

至堉：正名他就是，正…正名他。 

悅聆：公正的正。 

至堉：對對對。 

庭瑋：喔~OK。 

晉安：你知道其實就我們…我們學生態的觀點來看，這一塊二二八楓香樹林其實……它只有人文的價值，就是它的

生態價值其實沒有那麼高。啊而你們對這樣的方面有什麼探究嗎？還是就只是想保存這塊靜宜大學共有的記憶？ 

至堉：其實...呃，我們一開始，就我們的切入點也是在二二八公園的人文價值沒錯，可是我們因為...也因為滯洪 

池這件事情不只看到人文價值，還有整個大肚山的水土保持問題，和靜宜大學有沒有底要沒有破壞水土保、

到底是不是水土保持義務人這個問題。所以我覺得二二八公園它只是一個點，一個議題，一個表面上的議

題，所以如果說他們總務處今天要保留二二八紀念公園，可是那它還要在其他的地方做滯洪池(晉安至堉同

聲)，但是做滯洪池並沒辦法並沒辦法去解決這個問題的時候，我們還是會出來反對，可是不只是看到人文

的議題..人文的問題，還有生態問題其實也都納在我們的考量當中。 

悅聆：可是你要怎麼知道就是說它(滯洪池)蓋了之後，......呃..因為你要蓋了之後才知道它到底有沒有辦法容的下那

些雨，那些水...那...就是你要等蓋好之後你才有辦法知道，那就是你蓋好之後再來反對，那這樣子是要拆掉嗎?還

是? 

李至堉：其實我們不用等蓋好之後才在，因為它蓋在下面那邊基本上就是把學校它水還是要從上面下來，它才能 

在校門口那囤積，那這樣不就沒有解決一開始的問題，所以就算它能不能容...容納那些水，他還是沒有解決

一開始的我們的問題，就是水一樣是從靜宜大學最上面跑到最下面，一樣是水淹靜宜大學，更何況在說明會

的時候，後來總務處自己有辦一個說明會，對(晉安附和)，有請他們自己的...水..水利專家（晉安插來講），

有提出他們的評估報告，他評估報告被楊國禎老師，也就是生態系的（晉安插罵翻了），對，因為有很多點

都沒有很確實的去討論，啊很多數據都沒有一個依據，也都沒有一個理由。 

（？）迷之雜音：就是學校裡面… 

悅聆：裡面（台語）有嗎？ 

李至堉：裡面（台語）有啊。 

晉安：啊是放在這粉絲專頁上面嗎？ 
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至堉：這個我不太清楚ㄟ，影片好像...誒有逐字稿...有逐字稿，然後…（沒說完） 

晉安：三個小時的逐字稿會不會打的太累啊？（碎碎念） 

至堉：有有有，有錄音檔，影片也有，只是我...記得好像還沒傳..傳上去。 

悅聆：（笑）啊就趕快傳啊~ 

至堉：可以傳可以傳，嗯。 

晉安：那還有就是我們...就是你能不能稍微講解一下當時師生座談會上發生一些的事情？ 

至堉：喔，那...那時候就整個回歸原點，因為師生座談會之前他都沒透露任何消息給學生，所以我們就是就...呃 

為什麼要做滯洪池？做滯洪池有用嗎？那還有一些相關的問題，就是那個會議紀錄所呈現出來的決議，我們

拿這個去問他，啊那個時候總務長其實他..蠻..蠻北爛ㄟ（消音），因為他就說..呃我就是要藉由今天這個場

合當作是我的滯洪池說明會，可是那一天其實是師生座談會，不能把它當作是滯洪池的說明會，可是我們還

是讓他講，因為想說資訊..就在面前，就是讓他直接透露出來，對，那在藉由這些資訊在去做其他事情。 

晉安：等等我有點搞混，你剛剛是講...當時的師生座談會因為你們提出這個問題所以變成是...他形容成滯洪池說 

明會？ 

至堉：對，他說...我…因為我們…就有問說…我們其中一個問題是…為什麼學生都不知道、都還不知情，學生是 

學校最大的群體，但是他們都不知情，然後他就跟我說：呃我們是要等我們是要順便藉由今天的師生座談會

來跟大家做一個說明，可是那天出席的學生有沒有五十個，有沒有四十、四十個都（晉安說搞不好都沒有）

有待商榷，對啊，哈哈。 

晉安：所以後來他們又辦了一場公聽會。 

至堉：對，因為我們都一直反應，一直跟他反應一直跟他反應，那也...其實他當天沒有...跟我們...沒有跟我們...就 

是承諾說他會再辦一場說明會，是我們後來不是有一個禮拜的連署（晉安說對）然後有記者來，然後一系列

的行動之後才承諾說他要辦一場說明會，然後把跟水利局往來的公文啊那些事情的始末交代清楚，還有水...

水利專家得的評估報告也是那時候出來的，所以師生座談其實就只是一個開始。 

晉安：那之後你們就是...他辨的那場說明會過後，有什麼樣的行動嗎？ 

至堉：說明會過後我們有再去...再去...呃..看了一下後山的野溪，還有旁邊的龍山巷，還有一些關鍵的點。那因為 

是暑假的關系，所以那時候...呃..總務處是跟我們承諾說會有新的評怙報告出來再動工，這個也很合理嘛，

我就...我就問他說那新的評估報告出來後你是不是會在跟我們開一場說明會，他說應該可以只是現在還沒

有。（晉安插可是）新的評估報告...新的評估報告還沒出來，對所以他們現在還沒開說明會，但是方濟樓後

面已經做了。 

悅聆：對啊。 

至堉：對，那他的說法是（悅聆說就在上面）方濟樓後面那個是水利局做的，跟靜宜大學沒有關係，但是那一個地

是靜宜大學借給水利局去做的，恩。 

悅聆：可以這樣嗎？ 
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至堉：嗯，我不知道能不能這樣，但是他們就這樣子做。 

悅聆：弄個租約之類的。 

至堉：對啊，他們就租約啊，土地使用同意書啊。 

悅聆：然後收個租金這樣~ 

至堉：呃~~啊施工的錢啊還有維護的費用啊都是水利局做的...水利局他們...的費用他們花的，啊我們靜宜大學只是

借地給他。 

晉安：所以你們有就這件事..有發表（沒說完） 

至堉：這件事情還沒有，因為這件事情其實...還在研議當中啦，因為現在...我們是有詢問總務處就是用...就是用 

寄信的方試尋問他現在的進展啦，還有為什麼動工了？那是不是學生都不知情？那是要來是不是要出來交代

一下？然後他就..他有回信給我們在今天禮拜四嘛？（晉安回對）在前天還是...昨天（晉安禮拜三）好像是

昨天禮拜三回信給我們說，呃...關於...滯洪池...關於我們的問題他想要跟我們約時間當面討論。 

悅聆：蛤？ 

晉安：我以為是...就是這種...這種全校性的大型的工程應該是跟全校一起（至堉回對對對對）來討論 

至堉：怎麼會是跟我們討論而已呢？ 

悅聆：感覺就是要你閉嘴。 

晉安：就是敷衍你們。（與上句幾乎同時） 

至堉：嗯，所以我們還在研議要怎麼...要怎麼做啦，對，那後面後面那個方濟樓後面那個的滯洪池也是蠻有問題 

的。因為它的...水的容納的容積很小（悅聆回對啊）好像只有五百立方，還五百...多吧...五百公升，有那麼

少嗎？就蠻小的，它是一個就蠻小的滯洪池，然後他的水是排入靜宜大學南邊的龍山巷，就是大停，你還沒

進大停之前，右邊右邊不是有個巷子（晉安回對），對那邊龍山巷有個沉沙池，啊其實為什麼為什麼靜宜大

學要做滯洪池就是因為..我們做了一個防火壕溝，然後水都會排到北邊和南邊，啊以前都是排到南邊，因為

北邊墊高了，所以排到南邊，那就有人去舉發說我們把水亂排，那現在現在的話，是水利局自己把它排到南

邊，哈哈（笑），所以還蠻好笑的。 

晉安：北邊是因為我們建主顧樓把土挖到（至堉插對對對，土方放在那邊）放到那邊 

至堉：那就墊高了嘛..墊高（晉安插所以就把），所以水就變成往南邊的龍山巷流，啊就有民眾去舉報所以我們 

就被罰錢，所以我們就是在防火豪溝打洞讓水流進校園來。 

悅聆：蛤？ 

至堉：所以流進校園來之後他們就說要建滯洪池。 

悅聆：有事嗎？ 

至堉：對，那做滯洪池這個構想水利局...水利局說這我們沒有叫靜宜大學去做，可是靜宜大學有出示公文說這是水

利局叫我做的，啊那說明會上也有這個公文，真的是水利局要靜宜大學做，可是水利局他們就是不承認。 

悅聆：就否認就對了。 
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至堉：對，他們就否認，啊不管有沒有啦現在...以現在來看就是他們水利局又把水排到龍山巷那邊去了。 

晉安：這樣是有解決什麼事嗎？ 

悅聆：那這樣等一下又會哇哇叫然後又要罰錢什麼的。 

至堉：可是那是水利局做的，他們被哇哇叫也是他們自己的問題。 

晉安：所以還是會淹嘛。 

悅聆：那之前排到龍山巷...是嗎？ 

至堉：對，龍山巷。 

悅聆：龍山巷那邊都沒事嗎？ 

至堉：也不是沒事，因為...怎麼說啊，你說之前是多之前？ 

悅聆：就是說...被...被那邊挖（至堉插被舉）挖到洞被罰錢。 

至堉：被罰錢之前，其實...呃台灣大道一直以來一直都會小淹嘛。 

悅聆：對啊。 

至堉：可是，近..近幾年來淹的程度變大。 

晉安：就是沙鹿。 

至堉：對，有人說是..是上面...就是大肚山後山的水土保持很有問題，叫我們上去看過真的蠻有問題的。 

悅聆：對。 

至堉：嗯，如果你有看我們那個一些照片啊還是什麼..記錄...真的蠻有事的。 

晉安：呃我們現在開電腦，就是讓你用那個...粉絲專頁在跟我們做更詳細的討論。 

至堉：好喔好喔（台語），你可以直接拿那個事件簿來瀏覽跟來跟你們講。 

晉安：就是那個 PPT 檔。 

至堉：恩恩。 

晉安：我其實還沒看完。 

至堉：呵呵，沒要景（台語）。 

晉安：你不會餓嗎？ 

（？認不出來）迷之音：要吃嗎？ 

至堉：袂（台語）因為我三點才...那個... 

庭瑋：所以排到龍山巷之後，還是會呃..還是有淹到靜宜大學了嗎？ 

至堉：呃，沒有但是..因為他..水排到龍山巷是在，靜宜大學在這邊麼，它是排到南邊的龍山巷，啊龍山巷它的排 

水道就是往台灣大道的地下箱涵去，可是台灣大道的地下箱涵已經被..被講說過小、它設計不良（晉安插就

是它是會？）所以如果你們雨季的話看台灣大道，它是不是就是會噴水出來，對，所以啊它如果它排到那邊

去我想如果有..真的有的話，應該還是會再噴水出來，如果他還沒有再做進一步的浚深還是...讓它做的更好

的話還是會噴水出來。 
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晉安：就是本來是靜宜淹，啊現在引水移到台灣大道，還是台灣大道淹。 

至堉：對，原本是台灣大道跟靜宜都淹，呵呵（笑）它只是把靜宜的水變成（悅聆提弄到台灣大道）移向去龍山 

巷那邊，然後..然後再排到台灣大道。 

悅聆：呃，可以問台灣大道會淹更大？ 

至堉：應該是。 

穎亭：那邊有運河。 

晉安：運河… 

悅聆：台灣大道的運河。 

至堉：啊其實龍山巷那邊的排水系統也很..很有問題，就是你們生態系講的「三面光」啊，就是三面都是用水泥 

做的，所以它水沖下去的速度是最快。 

悅聆：對啊~ 

至堉：它沒有用綠地還是樹阿、草阿、土阿去讓他的抓地力更大。 

悅聆：就是一種水泥化的...。 

至堉：水泥崇拜，對啊。 

晉安：所以你們才...做那種文宣是嗎？ 

至堉：嘿嘿嘿，就是把一些問題都簡化成放在上面。 

晉安：我有...應該說一些好奇，那個文宣是怎麼樣...你們是怎麼樣構想出來的？ 

至堉：喔，你說那一個文宣？貼紙嗎？ 

晉安：對。 

至堉：貼紙是一個熱心的職員，可是我不能透露他/她的名字，他/她自己設計的，那我們就集資把它印出來。 

晉安：然後就讓大家都可以拿。 

至堉：讓大家..大家都可以拿。 

（沈默幾秒）晉安：現在場面有點乾。 

悅聆：我回家會經過那個...因為我是住蓋夏那邊，我回家會看到那個水溝其實是塞住的... 

至堉：水溝怎樣？ 

悅聆：塞住。 

至堉：水溝塞住喔。 

悅聆：對。 

至堉：是台灣大道的水溝嗎？ 

悅聆：在..在有一個..就是在賣家具的店的門口... 

至堉：好好好 

悅聆：那邊是塞了一個        ，然後它..它就沿路塞了十個..那個水溝洞... 
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至堉：恩。 

悅聆：就是他自己有那麼長...就是塞了十個這樣... 

至堉：恩恩恩。所以水都沒有辦法透進去就對了。 

悅聆：他流不過去啊。 

至堉：流不過去。 

悅聆：所以這或許...因為下雨的時候那裡確實是會淹的，就是路面啦...路面真的會淹，所以就是...應該是也有就是

跟那邊排不掉有關系。 

至堉：有可能。 

悅聆：對。 

晉安：所以就是本來就已經先天不良，就是建設沒建好（至堉回恩），然後再來就是台灣大道的又堆了一堆... 

悅聆：又塞住。（晉安接上句塞住） 

至堉：對，然水土保持也沒做好，對，解決方法又亂做，什麼三面光的排水系統，啊然後排..容納不住那麼多水 

量的滯洪池，就是很誇張。啊滯洪池也是用水泥做的... 

悅聆：哼對，我有看到（至堉回嘿嘿嘿）就一個水泥方方的（至堉回對）。 

至堉：倒金字塔型。 

穎亭：可以養魚。 

至堉：對可以養魚。 

悅聆：養魚。（興奮） 

至堉：向那個它之後的維護我也不知道怎麼維護。 

穎亭：養吳郭魚啊。 

至堉：蠻厲害的。 

悅聆：養吳郭魚。（驚嘆） 

晉安：所以現在校方...所以現在校方還是就是沒有同意打算建？ 

至堉：恩，他們...他們其實在操場..他們原本是要建在二二八公園和操場下面那個球場，啊操場下面那個球場， 

因為他們說有他們有跟校壘、棒壘隊他們達成共識，就是他們會做一個滯洪池，那上面鋪水泥鋪成路面的樣

子（悅聆插地下地下滯洪池）對，然後上面在做一個球場，他們是這樣子設想的（悅聆插有可能嗎？），可

是清運要怎麼清我就不知道了，所以雖然還有很多疑點要去問他，啊因為他昨天才回我信，我其實上...上個

禮拜就寄信給他...寄信給他，就是問一些滯洪池的事情，啊他上個禮拜沒有回，所以我上個禮拜禮拜四又寄

了一封給他，啊他還是沒有回，就只到直到昨天才回。 

晉安：大概是他太忙了。 

至堉：呃？ 

晉安：是他太忙了？ 
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至堉：我不知道是不是太忙，只是覺得..（悅聆插還是他故意的）.覺得這種事情應該不是忙就能...就能帶過的。 

庭瑋：我有一個比較困惑的就是..是說之前是有排到龍山..龍山巷嘛（至堉回對），居民抗議，所以我們學校用在牆

上打洞讓水流到學校來，那之前發生的事龍山巷跟靜宜大學全部都淹，那這是為什麼？ 

至堉：你說龍山巷.. 

庭瑋：跟靜宜大學，是五月十九號對不對？我記得是... 

至堉：你說今年五月？ 

庭瑋：去...呃..上次發生那個大洪水那時候。 

至堉：就是去年。 

庭瑋：對對對對。 

至堉：去年...那個...嗯...因為後面我們被通報是居民直接打 1999 去通報，然後水利局有派人來看，啊看了就決定 

要罰錢，對我們是…我們真的是把北邊墊高了，所以水才會流到南邊的龍山巷那邊去（庭瑋回對），所以我

覺得嗯..那個主顧樓的興建的年代那時候不知道...不知道龍山巷有沒有淹，因為我們是把主顧樓的挖起來的

土堆到後面的北邊那邊。 

庭瑋：是方濟樓的這邊嘛。 

至堉：恩，那所以北邊就被墊高了。 

庭瑋：可是我記得在後面也是有一個凹..凹地。 

至堉：凹地？ 

庭瑋：有一個蠻...一個谷吧，我之前上去看的時候是有。 

至堉：嗯。 

庭瑋：嗯，我不知道怎麼形容呢，就是你可以從那個...越過那個...爬上方濟樓的上面的土堆然後在往那邊走的話 

，這邊可以看到一個..一個凹地。 

至堉：很大的凹地。 

庭瑋：然後都是一些礪石。 

至堉：礪石喔。 

庭瑋：對。 

至堉：這我就不知道了，礪石，或是它是那時那個野溪的那個...。 

晉安：遺跡？ 

至堉：野溪的流徑。也不視野溪啦，就是說水流的那個... 

庭瑋：野溪不是在在主顧樓那邊，主顧樓上面嗎？ 

至堉：對對對。 

庭瑋：然後剛剛那個山是在這邊... 

至堉；喔。 
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庭瑋：對。 

至堉；那現在...它跟現在 

庭瑋：所以是在後門，我不知道..我不太清楚...現在滯洪池到底蓋在哪裡欸。 

悅聆：就是你去那個... 

至堉；就在方濟樓後面（晉安至堉同聲），對。 

晉安：所以目前動工就是方濟樓後面那一塊。 

至堉：哼哼哼，就那一塊。 

晉安：所以...在現在目前二二八楓香樹林跟原先預定的操場下，欸操場後方...下方？（至堉回下方）後來壘球地 

都還沒動工。（22：39） 

至堉：其實下方那塊壘球地有挖一點點，挖一到兩公尺深，那我有先問總務處他們為什麼要挖，因為評估報告還 

沒出來嘛，說明會也還沒有開就挖了，那他們的說詞是說那邊挖一到兩公尺深是做給水利局看的，做給水利

局看的，不讓它..可能不要讓他在搗亂或是不要在罰錢。 

晉安：所以你們同意這樣子的舉動？ 

至堉：我們沒有同意，我們就喔喔...原來是這樣子的。就是我...我瞭解了，可是我們沒有說這樣是好還是不好。 

因為我們還在想到底要怎麼做（晉安至堉同聲），因為他給我這個訊息也是不久前啊給我的，所以我啊..最

近適逢期終考..。 

悅聆：呵呵。 

晉安：對啊在期終考邀你真是...。 

至堉：蠻賤的（消音）。 

悅聆：那之前就是...北邊可以流的掉嗎？ 

至堉：之前...因為我還沒有來，我不知道狀況，可是聽..聽學長姐說以前沒有發生過像那麼誇張的..狀況。 

晉安：就是..目前的大四生？ 

至堉：嗯，目前的大四生，或是大五（至堉晉安同聲）或是大六、大七那種的。有有有..兩種，一種就是以前在 

靜宜就讀的學生然後現在變成老師了，啊他們也都說以前沒有看過那麼誇張的情況。 

晉安：哪麼誇張指的是水像倒的一樣掉下來那種...。 

至堉：對啊就是靜宜都洪土啊，台灣大到也淹的很...很高之類的。 

晉安：什麼都淹什麼都淹。 

至堉：像去年去年是不是沙鹿火車站也淹到...膝...腰吧。 

晉安：對。 

悅聆：真的假的？ 

至堉：這就不是，嘿阿，沙鹿火車站那邊，因為那邊是沙鹿最低的，靜宜大學還在半山。 

悅聆：那火車就不能跑啊？ 
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至堉：對啊就是，可是它是不是在二樓啊？ 

晉安：火車在二樓。 

悅聆：鐵軌阿，你鐵軌淹掉就不能跑了。 

至堉：我不知道那時候有沒有跑呃，因偉那時候就是...你可以找新聞畫面阿，還蠻...報的還蠻大的，那淹到腰。 

晉安：靜宜大學也有上報，淹水的。 

至堉：恩，其實滯洪池淹水問題並不只是靜宜大學面對而已，整個沙鹿都在面對這個大肚山...。 

晉安：過渡開發。 

至堉：都很危機，對啊。 

晉安：網站開出來了。呃~ 

至堉：呃~ 

庭瑋：那我在問一下就是，棒壘球地現在是...因為那塊地很大（至堉回嗯），那它是全挖嗎？挖多大？ 

至堉：你有趣過那邊嗎？就是（庭瑋回那邊媽..有有有）就是有個樓梯要下去，樓梯下去下去之後，一大片，然 

後是不是右邊還會延伸。 

庭瑋：對。他是長這樣... 

至堉：對，就是樓梯這邊，阿他就長這樣。 

庭瑋：呃呢？ 

至堉：比如說它是一個長方形，它就是挖那邊。 

庭瑋：挖，挖一半。 

至堉：挖就有靠近夜市那邊，也沒有到一半那麼多。對，阿它差不多挖到這邊。可以帶你們去看看啦，可是白天 

看較清楚。 

庭瑋：嗯。 

至堉：這邊有這邊有。 

晉安：真是誇張的圖啊。 

至堉：為什麼點不進去？ 

晉安：為什麼點不進去？ 

至堉：有了有了，就是差不多就是這邊。啊這邊就是... 

晉安：棒壘球？ 

至堉：啊這邊是十二它還沒有挖那麼深...那可能只挖了五十公分。啊我們這學期去看得話是挖了一、兩公尺。 

晉安：這裡挖一到兩公尺？ 

至堉：恩，這邊，樓梯在這邊嘛，啊至少還有一片這裡沒有挖。所以他意思可能就是這邊...這邊要做那個地下的 

滯洪池。 

晉安：就是把下面挖掉，然後在鋪水泥... 
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至堉：鋪液面。然後上面在蓋球場。 

晉安：這樣不是？ 

庭瑋：什麼？要在上面在蓋球場？ 

至堉：對啊他說上面要在蓋球場。我不知道它要怎麼做啦，他說可能...他是跟我說可能... 

庭瑋：就是像是含水箱那樣， 

至堉：嘿對對對，下面有一個水池。 

晉安：像是養魚缸嘛。 

至堉：像是綜合體育館，下面試是游泳池這樣。 

晉安：哈哈哈哈哈（笑） 

悅聆：有這樣子的喔。 

穎亭：會不會打一打掉下去。 

至堉：不會吧，因為他只是把它弄成... 

晉安：水泥化。 

至堉：對，水泥化的那種。 

晉安：要不然其實土很難當作 

至堉：這個嗎？ 

晉安：你可以來解釋...。 

至堉：這是我們當時作的懶人包。 

晉安：5/26 號？那時候還...還有...應該說那時候是他們發表座談會之後？之前？ 

至堉：沒有這是師生座談會之後，所以我們從總務處那邊的到消息，得到一些它會什麼要做，以及為什麼要坐在那

兩個地方的一些原因啊，還有他們的說詞。（晉安插然後在）統整出來。 

晉安：在說明會之前。 

至堉：恩，這是說明會之前。 

晉安：所以目前會淹水的只有..三個... 

至堉：水源三個，大肚山台地西側，就是我們這邊一整片，以及台灣大到六到七段所有排水溝與非排水溝的流水 

，因為我們這個台灣大道...台灣大道的最低點...六到七段的最低點，所以水都會往這裡靠蠻..蠻神奇的。還

有上面的大肚山會流下來這樣，然後大肚山台地上方流入靜宜大學的水與土石流在流入，就是大肚台地、非

靜宜大學的後面阿旁邊阿流...流下來了，啊三就是靜宜大學校內 30 公煩土地的水順排水溝流至臺灣大道，

就是在講靜宜大學校地（晉安插只有校地？）對這邊。 

晉安：下下下下。 

至堉：所以總共水源有三個，造因一大肚台地水流經常未有涵養過程便往台灣大道灌入。 

晉安：因為開發過度。 
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至堉：看..看那個水帶的洪流就知道蠻誇張的。你看這個...非常...。 

庭瑋：不靈活。 

至堉：沙鹿登山步道，不知道你們有沒有去過？ 

庭瑋：嗯就是之前有在半那個健康路跑的...地方。 

悅聆：然後我有去過。 

晉安：看這水淹得真的超高的。 

至堉：這是我們小組成員去拍的。 

晉安：誰去拍的。 

至堉：他差點被衝...衝..沖走。 

晉安：阿們。 

庭瑋：是一高嗎？ 

至堉：三高...三號... 

悅聆：三高底下。 

至堉：二高二高，不是三高。 

庭瑋：二高？ 

至堉：印象中是叫二高，然後是國道三號，就是在我們的後面，你們可以去主顧的六七八..八樓七樓那邊，就是 

校長室公關組那邊，直接往大肚台地那邊看，你會看到那條國道三號。 

悅聆：我們係也看的到啊..其實。 

至堉：然後過去，方濟樓看的到，對對對，然後這一些是一些... 

悅聆：彼得潘農場，那是怎麼回事？ 

 

30 分後 

至堉：彼得潘是一個農場，啊...以前就是在那邊做一個農場，啊後來做到一半他們不做了，然後就是有土石流， 

他做完就...雨季來的時候土石流就下來了，一些新聞你們可以去看，一千五百坪，啊龍山巷以前有違建，阿

其實還有一些...大肚台地還有一些蓄水池，現在很少看到幾乎沒有。 

悅聆：哦哦哦，所以房子就淹水了。 

至堉：蓄水池它們把水弄起來之後，啊現在很多蓄水池都變成是建案，就是被填一填，那也是原因之一，可是那 

個沒有上新聞，所以我們就沒有...把它放在上面。啊這是 2005 年...2005 年靜宜大學就有發文請求治理大肚

台地，那 2013 年沙鹿淹水發生，就是去年...我說的去年淹到腰，水利局將過錯推給靜宜，然後校方那實有..

是台灣大道排水系統有嚴重問題。 

晉安：所以那時候就有在研究。 

至堉：對啊，它們一直有...校方有一些反應啦，可是我覺得它們門有硬起來，沒有很強硬，然後二，大...大肚台 
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地大肚臺地保護區與其週邊土地，沒有做好水土保持，衝入校園與臺灣大道。就像那今年...是今年有看到洪

流。然後遠本拒絕興蓋滯洪池的靜宜大學 2014 時突然改口接受水利局講法發出錯誤引導。 

晉安：到底是為什麼？就是...本來誓言正拒絕的。 

至堉：對啊原本就拒絕蓋滯洪池， 

悅聆：覺得神奇。 

至堉：那水利局局長..接受媒體訪問時表示：「靜宜大學為興建校舍改變原有水路，但並未施作滯洪池，導致從 

山上沖下來的洪水，直接灌進臺灣大道。」所以他說我們沒興建滯洪池才會變成這樣子的。 

晉安：可是下面又有回覆那野溪只是野溪，下大雨才會出現的野溪啊~ 

至堉：其實野溪我們到底有沒有改野溪的道還是個問題，因為就是有個舊地圖上就是我們沒有改到野溪的道路， 

所以靜宜大學是沒有錯的，但是有一些人做集水區的研究是證明說我們確實有弄到集水區的問題。 

悅聆：集水區...基本上是一個補充地下水的地方。 

至堉：然後我們去做一個GIS 的歷史疊圖。 

悅聆：不錯阿，先進。 

至堉：1985 年台中市區只有兩條溪... 

晉安：就是這兩條...靜宜大學在這裡嘛，阿這一條一跟這一條溪跟這一條溪。 

至堉：這條和這條。然後看 1985 年...靜宜大學在哪裡呢？靜宜大學...這邊..好...只有希嘉還有不知道那個... 

晉安：那個時候還都是稻田...我記得 

至堉：黑色大樓為校地，...這邊也寫靜宜學院 

晉安：那時候還是女子大學，所以從這張地圖中可以看出那時靜宜大學希嘉女宿、操場、警衛室、思源、靜安都 

已經有雛形了嘛。 

至堉：對啊，你看我們校地是這個樣子。 

晉安：但是還沒有含到野溪。 

至堉：啊這是體育館、舊的體育館。阿野溪就是從這邊...然後今天北方野溪... 

晉安：都時格倫樓就是大淹。 

至堉：唉這邊我們有去爬過好幾次，實地踏查。 

至堉：水利局有說我們沒有做好水土保持，可是他們都不整治野溪 

 

00:43:54 後 

 晉安：容我吐槽一下(李至堉回摁)他種的實在太密了 

李至堉：其實當初種更密，當初樹苗跟樹苗之間預留了半公尺，然後…(晉安回太密了)對太密了，後來發現欸！不

對啦！靠腰！然後就全部挖起來重種，種一公尺以上的距離，那就是現在這個模樣。 

悅聆：所以我們現在再去做？(...沒下文) 

晉安：其實他這樣(晉安比動作)可以交叉種。 

悅聆：喔喔！就鋸齒狀、鋸齒狀。 
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李至堉：阿為什麼會這樣子因為就是二二八(晉安二二八)，阿他其實有、有留兩個缺口，你們知道林義雄律師嗎？

就滅門血案…(晉安喔庭瑋摁)就是絕食反核那位，那當初就是他母親和他女兒、他妻子和他女兒吧？還是母親和妻

子？(庭瑋被殺在教堂)對！被殺在教堂，所以他有留了兩道缺口，那等到妻子和女兒就是洗刷清白之後再補種進去

(晉安再填)。可是後來好像一直都沒有，因為找不到兇手。義光教會那一個。 

悅聆：咦？你是說靜宜大學為了他留了兩個洞這樣嗎？ 

李至堉：對對對！那時候就是為了他留了兩道缺口，等到他們洗刷清白後再補種楓香(晉安再種下去)下去。所以其

實沒有…你會看到缺口 

悅聆：所以現在也沒有兩百二十八棵啊！ 

李至堉：沒有沒有沒有…你現在去…對啊！你現在去看的話會有蠻多缺口的，因為有一些會(晉安都掛了)死掉啊！ 

悅聆：他種那麼密當然會死掉啊！ 

李至堉：真的很密喔？(悅聆對啊)我是不知道啦！大笨鳥啊(悅聆大笨鳥？笑)然後小白、小白鷺啊、還有埃及聖環啊

都會在這邊，還蠻好玩的這邊。 

悅聆：痾那個鳥是那個…他好像是為了吃蚯蚓(李至堉呵呵蚯蚓)對！因為那邊沒有灑農藥所以就會吃蚯蚓、就來吃

蚯蚓的。 

庭瑋：學校哪裡會有灑農藥？ 

李至堉：學校全部都會灑農藥。 

悅聆：好像會灑殺草劑吧！ 

李至堉：他們一到寒暑假就會灑除、除草劑，真的！你們… 

庭瑋：所有的園藝？ 

悅聆：所有的草地的地方吧？ 

李至堉：你們有楊國禎老師的 fb吧？ 

悅聆：有有有 老師有說  然後他有點怒。 

李至堉：對啊！他超怒，他說不管他講了幾次就(晉安就是會灑)是會灑。 

李至堉：我那時候…撒的時候…我就傻眼…那時候我在學校，我看到學校白茫茫一片，我就…嗄？…這是？什麼情

形？(台語)。 

李至堉：喔他的照片有點多。 

悅聆：他的照片都是植物(笑了)各式各樣的葉子。 

李至堉：我記得…(庭瑋迷之語)沒有這是相片他的相片 

悅聆：很符合他的、很符合他的風格(庭瑋我可能…)而且他一天都會發好一篇文。 

晉安：安怎？ 

庭瑋：相簿不知道有沒整理？ 

李至堉：喔！他相簿也很多(笑了) 

晉安：楊老師是(悅聆很會拍照又很會…哦…評論的人)…。 

晉安：這太久了啦！反服貿啦！(指電腦這都是) 

庭瑋：不知道讀不讀得到ㄟ 

李至堉：沒關係啊！(悅聆 我們到時候再慢慢去爬文)就是…就是有這件事情，學校大部分會噴藥 

晉安：所以就是目前的狀況是，學校一動你們就會動作起來？或者現在已經有在互動了？ 

李至堉：就是慢慢再套他們的消息，那看下一步看怎麼…因為資訊還是有點不足(悅聆誰的…)，而且、而且他們、

他們約我們就是私底下這樣講我覺得其實有點(晉安不恰當)不恰當。你要講就是開個說明會就是再講，何必、何必

這樣子就是找學生私下來講？(悅聆這樣感覺就是要讓你們閉嘴的感覺)想要來摸頭還是達成某些協議或是…不知道

我不知道,,,可能啦！ 

悅聆：你可以帶老師一起去啊！ 

李至堉：沒有應該要求他開個說明會的、應該的(悅聆可以啊)，如果可以的話，期中考後， 
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晉安：當然是期中考後，無論什麼事情都是期中考後 

悅聆：就是、我們非常的、非常的有共識的事情就是期中考後。(李至堉笑了) 

晉安：原來這台電腦這個觸控比這個(指滑鼠)還要(李至堉靈敏嗎？)靈敏啊？(李至堉欸我突然發現你要按這邊) 

晉安：為何呢？ 

庭瑋：我最近…這開學的時候就變成這樣。 

李至堉：是喔？你可以換一個啊！ 

庭瑋：有！有考慮回家拿 

晉安：這個？這個是怎麼回事？這張圖？ 

李至堉：這個…這個也是蠻誇張的，台中市、這是台中市的。 

晉安：他掛了吧？(悅聆嗄？不會不會他不會掛，因為你沒有剝皮) 

李至堉：這是台中護樹聯盟的某個先生他拍的(庭瑋拍的)(悅聆覺得誇張)超誇張 

李至堉：他下面這邊就是(悅聆那樣不會死，可是也太誇張了)(晉安楊國禎老師的、市政府水利局)摁 

悅聆：為什麼這、這相機的視、視角這麼詭異？ 

李至堉：他應該是用全景 

庭瑋：不是吧？魚眼？ 

李至堉：喔魚眼？ 

晉安：魚眼他會濃縮吧？應該是(悅聆魚眼會圈圈的喔)廣角吧？算了，這實在不是我們的專業範圍。(悅聆笑了) 

悅聆：所以就是這樣。 

晉安：所以目前就是、目前就是這張照片上面的、他們再開挖，也就是方濟後方這塊地，是嗎？還是我搞

錯？ 

李至堉：摁…那邊… 

悅聆：你有去過那塊地嗎？(晉安沒有)我可以明天帶妳去，我有看到，而且他其實在那邊圍了一圈，然後放了一台

挖土機在那。 

晉安：你知道要是我說我拒絕的話是會被錄下來ㄟ 

李至堉：不會啦！其實你可以去看看，你可以去那邊跟工人聊天(庭瑋…？) 

悅聆：跟工人聊天(笑)現在還有嗎？還在嗎？ 

李至堉：現在？我不知道還有沒有在欸！就是這個(指螢幕畫面) 

悅聆：跟工人聊天？ 

李至堉：還蠻神奇的啊！就是靜宜大學在治洪池這個事情(笑) 

晉安：所以就是因為蓋…就是校方是因為顧於蓋教堂這個還有想要興建校地？ 

李至堉：他們給我們透露的消息是這樣子，就是他們想要再新增一些東西，所以想要讓那個建照順利安全的發放下

來，所以才會迎合水利局的意思，但是水利局跟我們講說建照、建照跟你有沒有做好水土保持其實沒有關係(老師今

年五月十九號才的 po的) 

悅聆：之前不是我們那個法律課有研究過說已經沒有要建那個了？教堂了？ 

李至堉：教堂是流標了，可是不代表沒有要建，流標就是沒有人要接，可是說不掉他們下次心血來潮又要建(悅聆又

要建)誰知道？ 

悅聆：善變哪！ 

李至堉：誰知道、誰知道、他們這時候講這一套下次又會講另外一套 

悅聆：我們有一個教授說為什麼靜宜跟東海比就是差了、差了一點點的感覺(庭瑋差了什麼？)雖然都是基督教的學

校？因為我們、因為(晉安我們是天主教吧？)反正就是泛基督教的學校嘛，然後、然後那個、因為後來結論就是說

因為靜宜沒有一個比較象徵性的東西。 

庭瑋：你是說知名度嗎？ 

晉安：我們靜宜大學沒有… 
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李至堉：有啊！像靜宜的二二八公園還不錯啊！二二八公園要是利用得好的話(晉安全台唯一嗎？二二八公園。) 

悅聆：可是你沒有、因為他沒有好好利用啊！阿如果有好利用的話是還可以，像那個 如果東海那邊他有好利用那間

教堂，那間教堂就變成他的代表物啊！啊學校現在好像有想要也在靜宜建一座教堂，不知道會不會仿那個東海那間

就對了， 應該是不會啦！ 

李至堉：那蓋教堂不如蓋一個、蓋個更有用處的東西。 

晉安：那怕是把圖書館擴建下來我也覺得比蓋教堂還要好。 

李至堉：可以蓋一間廟啊！ 

悅聆：為什麼？ 

李至堉：就有台文系… 

悅聆：有啊！那個就是方濟樓裡面有放一尊像。 

李至堉：有啊台研有一尊北港媽祖…新港的新港媽祖(台語)。 

悅聆：喔那邊叫做台研喔？ 

李至堉：對阿那邊是台灣研究中心。 

悅聆：旁邊叫做南研這樣嗎？(笑) 

李至堉：對啊 旁邊是南島語族研究中心。 

悅聆：對！南研跟台研(笑)，我常常會往南研跑。還有什麼問題哩？ 

李至堉：如果之後回家有想到什麼問題也是可以再聯絡。 

庭瑋：所以有可能就是後山現在挖好的那一塊了(李至堉摁)然後現在也有在做那個壘球場那邊… 

李至堉：壘球場那邊壘球場那邊可能,,,他是跟我說，那邊是挖給水利局看的，所以挖現在這樣就…沒有要在(悅聆不

會再挖了)繼續動的意思，我是沒有、我是沒有繼續追問說他到底評估報告什麼時候要出來(悅聆那我們…)那他們應

該也是心虛啦！(悅聆心虛)(笑)就是說報告還沒出來我們就開挖了，現在還跟我講這樣…(悅聆說不定喔！) 

晉安:：為什麼一直一直逼迫校方要興建… 

李至堉：水利局喔？我覺得他…摁…他沒有明…他跟學校之間的往來我有要求跟總務處要，結果總務處還是沒有給

我，他就是我們私下談，很奇怪。很奇怪的人(悅聆笑很奇怪的人)！或者說我們也可以就是這樣，好私下一個時間

然後號召大家一起去，對不對？(悅聆可以啊可以啊！)變成一個變相的公眾、公眾說明會這樣子(悅聆小型說明

會)。 

晉安：直接在網路上錄影，直接錄影、撥到網路上，直播。 

悅聆：好啊直播、hangout 之類的嗎？(李至堉對)有ㄟ學校有那個，就是、類似廣播系統這樣的東西(李至

堉學校有啊？)，只是都沒、 沒什麼在用，就是在那個(李至堉遠距教學那種啊？)類似，(李至堉我有看

到(台語))在那個入口網站那邊有一個(李至堉其實只有幾堂課而已啊我記得)不是不是，是有一個那個…

我們之前上計概課不是有教過啊？然後老師還可以在那邊畫畫還是幹嘛的那個…(李至堉老師畫畫…) 

庭瑋：計概課我在睡覺… 

悅聆：糟糕ㄟ你！ 

晉安：好！ 

庭瑋：我計概都在睡覺 

悅聆：他明明教了很多有用的東西(庭瑋：我真的不知道我上了什麼…)然後我還發現很多東西它其實有教可是我們

班的人都不會用然後 ppt就設計得很爛這樣子。 

庭瑋：ppt還…實習課我還 ok啦！ 

悅聆：我自己也有一條那個被子。(庭瑋喔…)一模一樣的，可以拿嗎？可以拿嗎？ 

…… 

李至堉：喔那件事我們某個社員的… 

悅聆：ㄟ是不一樣的我自己的…. 

晉安：這是 1998年，種植靜宜大學 228楓香樹林的照片ㄟ！ 
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悅聆：獨立運動領袖怒佛教授…那是什麼？ 

李至堉：那時候是…那個教授是當時的達賴喇嘛的弟弟。(悅聆弟弟？)哥哥啦、哥哥啦、哥哥啦… 

庭瑋：…大凶  上面寫大凶 

悅聆：可是他為什麼會跑來… 

李至堉：因為那時候西藏的獨立運動很、很盛行啊！ 

悅聆：多少年的時候？ 

庭瑋：1998 年，我們四歲(晉安我記得那個時候有…) 

李至堉：我發現一疊酷卡。 

晉安：那個不是備份用的嗎？備份的怎麼會是在那裏？ 

李至堉：沒有…備份這邊還有啊… 

晉安：嗚！嗚！嗚！(李至堉…謎之語)我記得當初在整理這間的時候，不是發現了那個… 

李至堉：對！當時的錄音檔！就是那個教授、怒佛教授來這邊…因為那、他那時候如果你看他的新聞稿你

就知道，他是在台中一整個、一整個行程都有，啊然後來靜宜的話是種楓香，還有去、還有在靜宜演講，

演講他獨立運動。 

悅聆：所以他就來靜宜種了這幾棵樹之後，然後就走了？這樣嗎？(李至堉啊還有…)全部都他種的嗎？還

是還有…？ 

李至堉：沒有沒有，他當時是號召以中文系為主的同學來種，就是有一些、有一些學生哪…有參與過種

樹，像那個現在台文系的助教聲邦，不知道你們知不知道？聲邦他就是當初有去種的其中一個，啊他自己

心裡也有一點、有一點、就是…記憶啊畢竟已經是十幾年前、十年前、十幾年前的事了(晉安看到樹都大

了)樹都多大了(晉安覺得很傷…)(悅聆覺得小孩長大了的感覺)對啊！啊有很多校友就是專門挑那一樹來拍

照的啊！(那一塊地幾乎是婚紗聖地不是嗎？)對啊(悅聆跟那個雕像也很合這樣) 

庭瑋：如果壘球場那邊建好了之後大概要、大概可以多少的水量？ 

李至堉：這我不知道ㄟ，因為他們也沒有(就是挖了兩公尺就不挖了唄)如果有建好的話(庭瑋因為、因為

目前來講就是無法)無法預測嗎？(庭瑋就是有沒有實際的效果啦！)對啊！我們是覺得沒有啦！因為畢竟

他…一直不做好水土保持的話，依然治標不治本啊(悅聆就是水都會下來沙也會)每次…如果以這種思維來

做的話… 

庭瑋：那如過治標的話…有什麼具底的做法嗎？ 

李至堉：當然就是剛剛講的大肚山後面、那還有台灣大道的排水問題(悅聆我覺得就是大肚山…)水土保持

要做好，那個抓地，因為那邊真的蠻慘的啦！還有火燒山的問題，都可以去檢討一下。 

庭瑋：我發現那裡好像有很多地是礫石沒有辦法去抓樹 

李至堉：上面有很多農田是有紅土的農田，然後下來那一塊礫石的話那塊礫石是…怎麼講…這個我好像不

知道怎麼講，你是說雨季來得時候會有水，我覺得那在旱季的時候就可以去營造些…一些東西。像靜宜大

學為什麼…靜宜大學來的時候也是荒蕪一片就現在變成綠地(晉安有田吧？那時候是種田吧)對啊…(悅聆荔

枝園？)那裏下面一小片…啊其實那時候一片荒蕪啦…就是很少東西，啊你看現在變成綠地….. 

庭瑋：現在也還有？ 

晉安：有一大片墳墓。 

李至堉：現在就是…我覺得就是…現在就是…那個… 

悅聆：有很多學校原本都是墳墓啊！ 

李至堉：這有心要做是可以做得起來啦！就讓大肚台地不要那麼脆弱。 
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悅聆：ok 

李至堉：ok如果有問題可以再、再問沒關係 

悅聆：好！ 

晉安：好那我們今天訪問就到此結束 

庭瑋：謝謝你！ 

李至堉：我做了六款(指酷卡)來這給你這給你、等下他少了藍色那一張 

庭瑋：謝謝你 

後面大約三十秒就在湊時間到一小時  以下省略 

 


